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海阔凭鱼跃，天高任鸟飞。
付强需要更广阔的发展空间。

2003年，付强开车带着一家人，从郑
州一路南下，途经威海、青岛、宁波、绍
兴，最终选定在斗门。2004年投资建
立珠海强源。

在斗门深耕20年后，珠海强源成
为全球气枪弹制造领域的“单打冠
军”，年生产气枪弹逾10亿发，国内市
场占有率近100%，并出口至50多个
国家和地区。“公司里没有一名销售人
员，因为我们生产的气枪弹供不应求，
不需要销售员。”付强笑称，在公司里，
他是创始人、董事长、总经理，还是总
维修师。付强每天都要仔细查看每一
批次的产品质量，“每一批次的子弹都
要存档，可以查到每一颗子弹的来龙
去脉。”

没有销售员的世界大市场，靠的

是产品硬实力。
“我们的子弹精度达到万分之一

毫米，目前来讲，国外达不到这个标
准，我们的精度远远超过国外百年
品牌。”付强说。在全球射击运动圈
内，中国射击队使用强源牌“QYS高
精度气枪弹”，在奥运会、世界杯、世
锦赛等顶级赛事中“射”下金牌，包
括杜丽、武柳希、赵若竹、易思玲、杨
倩等。

在本届巴黎奥运会中，强源牌
“QYS高精度气枪弹”同样大放异彩，
助力中国队夺得多枚金牌。包括男子
10米气步枪决赛中，盛李豪以253.3
环的成绩夺冠，并打破该项目世界
纪录；男子10米气手枪决赛中，谢瑜
后来居上，以 240.9 环的成绩夺冠；
男子50米步枪三姿决赛中，刘宇坤收
获金牌。

如今，“QYS高精度气枪弹”在世
界射击界也有一定的影响力。据悉，
在世界三大赛事即奥运会、世界杯、世
锦赛比赛中，不少运动员使用“QYS高
精度气枪弹”，获得了所在国该参赛项
目的第一块金牌，如越南选手黄春荣、
美国选手金妮·特拉舍尔、印度选手阿
比纳夫·宾德拉等。“不少运动员拿着
没用完的‘QYS高精度气枪弹’当作礼
物赠与对手，这就是对我们最大的认
可。”付强说。

“这个行业非常特殊，只能做第
一，要完全碾压对手。”付强坦言，“坚
持和自信，让我走到今天。”

奥运会上夺金摘银，展现了选手
的奥运精神。作为中国射击队的幕后
英雄，付强和他的“奥运弹”以其创新
和智造，也同样展示了“更快更高更
强”的奥运精神。

无销售人员 年售逾10亿发

珠海强源助力中国射击队斩获奥运首金

付强：做最好的气枪弹

本报讯（记者张帆）5000平方
米花海、3座旧桥拆除重建、“一纵
三横”骨干路网加速推进……斗门
智能制造经济开发区通过不断完善
基础设施配套，构建园区外联内畅
交通格局，助力实现高质量发展。

行驶在斗门智能制造经济开发
区（以下简称经开区）的科港大道
上，不经意间眼帘映入一片粉红，这
就是园区刚“上新”的风雨兰。“风雨
兰能扛得住夏日高温、狂风，不惧高
湿，更爱在大风暴雨之后灿烂盛
开。”斗门区市政园林管理中心有关
负责人介绍，目前在经开区共种植
了 24 万 多 株 风 雨 兰 ，占 地 约
5000平方米，覆盖科港大道一期。

经开区路花相融，绽放新颜的
同时，科港大道、华港大道、共富大
道等一批骨干道路有序推进，路网
配套逐步完善，助力园区实现高质
量发展。

眼下，经开区正有条不紊地推
进“一纵三横”骨干路网建设，加快
完善交通配套。“一纵三横”中的“一
纵”为南北走向的科港大道，规划等
级为城市主干路，双向六车道，全长
5公里，路宽48米。

科港大道一期工程（黄杨大
道-华港大道）改造工程，目前2.4
公里主干道已通车。由于科港大道
一期的四围涌和三围涌两座旧桥此
前被认定为4类和3类危桥，计划
拆除并新建两座新桥梁。

科港大道二期工程南起华港大
道，北至新环变电站北侧，设计总长
2.6公里，目前正开展道路软基处
理、道路管网、旧桥拆除前给水管迁
改等工作。据悉，新环路头围涌处
有旧桥（头围二桥）一座，属于4类
危桥，需拆除重建。

“一纵三横”中的“三横”为三条
东西走向的园区主干道——共富大
道、华港大道、科创大道。规划等级
为城市主干路，双向六车道，全长共
3公里，路宽48米。其中，共富大
道全长538米，计划9月份完成路
面工程施工达到通车条件。华港大
道全长635米，已完成道路施工，达
到通车条件。科创大道全长1.7公
里，计划9月份完成路面施工达到
通车条件。

新花海新桥梁新道路

斗门经开区加速
完善骨干路网

□本报记者 张帆

随着中国组合黄雨婷/盛李豪夺得巴黎奥运
会首枚金牌，一段有关许海峰讲述中国射击队使
用国产气枪弹夺金的视频广为传播。作为中国奥
运金牌第一人，许海峰在鲁健访谈节目中说了一
段话：“目前在射击领域，气枪弹是国产的。河南
郑州的一位手表厂的工程师跑到射击队去玩，正
好那天训练时打的是进口子弹……他一看，这小
子弹还用进口？我来做呗，他就做了。”

许海峰所说的国产气枪弹，就是来自斗门企
业珠海强源体育用品有限公司（以下简称珠海强
源）的强源牌“QYS高精度气枪弹”；许海峰所说
的“他”，就是中国射击队的幕后英雄、珠海强源的
创始人付强。

目前，珠海强源气枪弹年产量超10亿发，但
公司没有一名销售；精准度超过国外百年品牌，
国内市场占有率近100%。作为一名手表厂的工
程师，付强是如何做到的？

珠海强源位于斗门区白蕉科技工
业园。绿植错落郁郁葱葱，青桔缀满
枝头，水塘中群鱼悠游……珠海强源
拥有优美的企业环境，是公安部批准
的第一批民用枪弹定点生产企业之
一。

“看着奥运健儿使用我们生产的
子弹为国争光，我们很骄傲。”赛场上
捷报频传，给了付强莫大的鼓舞。今
年 65岁的付强戴黑框眼镜、目光温
和，像是一位敦厚长者。他说，公司坚
持从基础科研入手，攻克了一个又一
个难关，在高水平气枪弹研制生产上
拥有了自主知识产权。

做大做强气枪弹产业，源自付强
的一个偶然机会。

付强是河南郑州人，“我原籍是
山东的，跟着父母到了郑州，后来在
当地一家手表厂上班。”工作之余，
付强喜欢钓鱼和打猎。有一次，他
在追逐一只野兔中摔倒了，猎枪走
火，险些伤到人。但是兴趣不能丢，

付强只能换了气枪继续打猎。在割
完麦子的无边田野里，扛着气枪打
猎的付强觉得很惬意，唯一不满的
就是打不准。付强辗转找到河南省
射击队的一名教练，“才知道打不准
的根源在子弹，当时国产气枪弹质
量不行。”

付强性格执着坚定，打破砂锅问
到底。他决定向当时中国最优秀的射
击运动员许海峰请教。一来二去，付
强和许海峰成了朋友，两人谈论最多
的不是射击，就是钓鱼。

正如许海峰在鲁健访谈节目中说
的那段话，“听说我要做气枪弹，很多
朋友都不理解。有的表示怀疑，有的
甚至讪笑。”付强表示，但他认定的事
情，不达目的不罢休。1994年，付强成
立了公司。

一支铅笔，一个三角板，一沓白
纸……付强开始了造弹之路。“有一个
关键技术怎么想也无法突破。一天大
清早，我看到环卫工人在清扫落叶，嗖

的一下，就像树叶落地的声音，那一刻
突然想开了。”付强赶紧跑回家，“终于
把生产图纸完善好了。”

历经半年时间，生产气枪弹的设
备图纸出来了，接下来，子弹也生产出
来了，但精度差，和国外百年品牌的气
枪弹没法比。

“打得准不准，要看两点。第一是
形，外形要合理，确保合适的风阻和稳
定的飞行；第二是铅，纯铅太软，子弹
打起来会‘挂铅’，必须加入一些合金
才行。”按照许海峰的建议，经过多次
改进，凭借着世界一流的精准度和精
美的外观优势，付强自主研发的强源
牌“QYS高精度气枪弹”，精准度超过
国外百年品牌。

“我们1994年创业，到1997年，
产品就占据了国内绝大部分市场，再
到1999年接近100%，那时候中国射
击队就用我们的子弹训练。”付强表
示。正如许海峰所言：“目前这个子弹
应该是世界上最好的。”

手表工程师造出气枪弹

科港大道上的风雨兰。
本报记者 张帆 摄

珠海强源生产的气枪弹。受访单位提供

付强在接受采访。
本报记者 张帆 摄


